



# CONFÉRENCE

## "L'escadre russe à Toulon en 1893"

Par René GHIGLIONE

mardi 16 mai 2023

résumé: René Swiathowski

### *Société Hyéroise d'Histoire et d'Archéologie*

Faisant suite à la réception de la visite à Cronstadt, en 1891, d'une escadre française, cinq navires russes entrèrent dans la rade de Toulon, le 13 octobre 1893. L'amiral Avellan, les marins russes furent acclamés par la population. Toulon comptant 70.000 habitants c'est près de 300.000 personnes qui firent un accueil triomphal à l'escadre.

Reçus par les personnalités, le séjour toulonnais fut marqué par des repas de haute classe, ainsi à Hyères dans les jardins de Chateaubriand.

L'amiral Avellan et ses officiers furent reçus triomphalement à Paris, Lyon et Marseille. La Seyne réserva un accueil reconnaissant à la Russie en raison des nombreux navires commandés et réalisés par les Forges Chantiers.

En présence de l'évêque et du président Sadi Carnot le Jauréguiberry fut lancé le 27 octobre sous les acclamations des seynoises. Le 30 octobre l'escadre russe appareilla pour la Corse.

En souvenir de cette visite, des cadeaux furent offerts aux marins russes tandis que les russes offraient, cadeaux, tableaux aux autorités françaises dont nombre d'entre eux sont conservés au Musée des Amis du Vieux Toulon.

Cinq autres navires furent réalisés pour la Russie par les Forges Chantiers de La Seyne en 1898 et 1905.



*TOULON, escadre Russe en 1893*